

Lunes 29 de Junio del 2009

El Financiero Recuperación mundial, insostenible Ari Audi La recuperación de la crisis financiera global no es sostenible, pues el sistema bancario aún no está sano, por lo que existe el riesgo de que los estímulos económicos lanzados por los países sólo lleven a un repunte temporal del crecimiento, seguido de un largo periodo de estancamiento. Así lo advirtió el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés) en su 79 Informe Anual. "La experiencia de los países nórdicos en los noventa y otros episodios históricos sugieren que una recuperación sostenible requiere, como condición previa, que el sistema bancario asuma pérdidas, prescindir de activos tóxicos, elimine excesos de capacidad y reconstruya su base de capital. En la coyuntura actual, estas condiciones no se están cumpliendo", explicó el organismo.

Pensiones dignas, en riesgo: Amafore Pablo Chávez Meza A 12 años de creado el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), los retos son aún mayores y aunque con el tiempo se le han hecho diversas adecuaciones al régimen, no se ha logrado aumentar el llamado ahorro voluntario de los aforados. En entrevista con EL FINANCIERO, Eduardo Silva Pylypciw, presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore), comentó que entre los temas que ocupan al sector está buscar la manera de incrementar el ahorro voluntario de las personas, ya que el monto "nos parece que todavía es insuficiente". Incluso, señaló, el rango del ahorro voluntario está por debajo del de otros países. Por ello, las administradoras deben buscar la manera de aumentar sustancialmente el ahorro, con el fin de garantizar mejores condiciones de retiro para el futuro, apuntó.

A 12 años del SAR, una historia en busca de una vejez tranquila (Pablo Chávez Meza) El Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) cumple el 1 de julio 12 años de existencia, tiempo en el que ha sufrido diferentes modificaciones que han tenido un solo objetivo: buscar la manera de que los trabajadores cuenten con más dinero cuando termine su vida laboral. Durante la administración del presidente Ernesto Zedillo Ponce de León fue cuando se proyectó el SAR. Después de la salida de Carlos Salinas de Gortari, el país enfrentó una de las peores crisis económicas que se recuerden. En 1994, cuando Zedillo asumió las riendas del país, México enfrentó una debacle económica que lo hundió en una de las más fuertes crisis de los últimos años. Más fusiones y adquisiciones bancarias, prevén analistas Jeanette Leyva Reus México no está exento del proceso de fusiones y adquisiciones que se inició ya en el sistema bancario a raíz de la crisis financiera internacional. Lo positivo es que esto servirá para que las instituciones más fuertes y sólidas continúen operando en el mercado, aunque no necesariamente las que mejores servicios otorgan. En entrevista con EL FINANCIERO, Pedro José García, socio director de Servicios Financieros de Accenture México, consideró que la crisis dejará en nuestro país entidades más fortalecidas, por lo que las ventas, fusiones o adquisiciones permitirán enfrentar mejor lo que sucede en el mundo.

Empresas eléctricas, monopolios naturales: Jorge Gutiérrez (LFC) Esther Arzate Al director de Luz y Fuerza del Centro (LFC), Jorge Gutiérrez Vera, no le preocupa que en la reforma al sector eléctrico que prevé impulsar el Congreso de la Unión, se analice la incursión de participantes privados en la distribución de electricidad, toda vez que está convencido de que ese servicio, sea suministrado por empresas públicas o privadas, es monopolístico por naturaleza. "Las empresas eléctricas son monopolios naturales porque si quieres comer en un restaurante tienes muchas opciones, pero si quieres comprar energía tienes una sola opción. No puedes tener dos, siete o más postes para elegir a la compañía que hoy te ofrezca la electricidad más barata y cambiarla al siguiente día", dijo en entrevista con este medio. De hecho, considera que la generación distribuida, entendida como la producción de electricidad en sitios cercanos al lugar de consumo ya sea mediante esquemas de cogeneración, autoconsumo o de productores independientes, es la tendencia del futuro.

Estrategia para aprovechar energías renovables, pendiente (Esther Arzate) El reglamento de la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética está sujeto a revisión en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), pero la Secretaría de Energía (Sener) aún no presenta la Estrategia Nacional para la Transición Energética y el Aprovechamiento Sustentable de la Energía, a pesar de que la ley estableció como plazo máximo el 30 de junio. De acuerdo con la Ley para el Aprovechamiento de Energías Renovables y el Financiamiento de la Transición Energética, la Estrategia Nacional para la Transición Energética y el Aprovechamiento Sustentable de la Energía será un mecanismo para impulsar las políticas, programas y proyectos para un mayor uso y aprovechamiento de fuentes renovables, así como la reducción de la dependencia de México de los hidrocarburos como fuente primaria de energía. Caída histórica de 12.2% del IGAE, en abril Arturo Robles La actividad económica del país cayó 12.2 por ciento en abril, su mayor retroceso en términos anuales de los últimos 15 años. Para el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el desplome del Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) se debió a que la producción se vio afectada en la última semana de abril por las medidas preventivas que se tomaron para evitar la propagación del brote de influenza A(H1N1). Con esta caída, la economía nacional suma siete meses consecutivos con números rojos y anticipa un escenario de mayor debilitamiento para el segundo trimestre, quizá peor a la baja de 8.2 por ciento del primer trimestre, por el impacto de la contingencia sanitaria que inició el 24 de abril y se amplió hasta el 11 de mayo.

Serán sustituidos subsidios al campo por inversiones: ACJ (Héctor A. Chávez) El próximo año se buscará cambiar las políticas de subsidios por la realización de inversiones altamente productivas y generadoras de riqueza para beneficio directo de las familias campesinas, informó el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez. Durante giras de trabajo por los estados de Chiapas, Zacatecas y Durango explicó que la propuesta forma parte de los trabajos de planeación de la agricultura 2010, que se llevan a cabo con los gobiernos estatales por conducto de los integrantes de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA). Afirmó que será con los gobiernos de los estados con los que se consensuará el destino del presupuesto del próximo año.

Exportaciones manufactureras bajaron 26%, en cinco meses Isabel Becerril La huella de la crisis estadounidense ha sido profunda sobre el sector exportador, principalmente en la manufactura, que en los últimos ocho meses ha reportado números negativos en sus ventas al exterior y desde diciembre del año pasado sus retrocesos han sido de dos dígitos. Tan sólo en el periodo enero-mayo de 2009 las exportaciones de esa actividad descendieron 26 por ciento, su mayor caída registrada desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), precisa la Confederación de Cámaras Industriales

(Concamin). En un análisis, el organismo pone énfasis en que esa baja significó una pérdida de 24 mil 940 millones de dólares para las manufacturas con respecto al nivel de facturación reportado en igual lapso de 2008. Rebasadas, ventajas de los tratados de libre comercio Ivette Saldaña Las ventajas que nos brindaron los tratados de libre comercio (TLC), que tenemos con 44 países, ya dejaron de darnos los ritmos de crecimiento mercantil de antes y actualmente hay mayor dinamismo en nuestro intercambio de bienes con economías con las que no tenemos ese tipo de convenios. De 2000 a 2008 las exportaciones de México a los países con los que no tenemos TLC se incrementaron 270.84 por ciento, en tanto que a los países con los que sí tenemos tratados aumentaron 68.96 por ciento, advirtió Arnulfo Gómez, investigador de la Universidad Anáhuac. Las importaciones que hicimos a países con los que tenemos un TLC avanzaron 43.87 por ciento, mientras que los bienes procedentes de no socios se elevaron 361.75 por ciento. Estados del norte, los más afectados por la crisis Ivette Saldaña Pese a lo fuerte de la recesión en México, las entidades del sur y sureste del país son hasta ahora las que mejor han librado la crisis, aun cuando son las menos industrializadas y los que tienen la mayor cantidad de pobres, mientras que las del norte y centro registran el mayor desempleo y caída de la actividad económica. La diferencia es que las más afectadas están ligadas a las exportaciones, que en mayo presentaron una disminución anual de 32.8 por ciento, en tanto que los menos perjudicados dependen mayormente del consumo interno, establecen cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Esta tendencia se observa desde hace varios meses. Por ejemplo, en abril se dieron más despidos en Baja California, Coahuila, Chihuahua, Distrito Federal, Estado de México, Nuevo León y Sonora, explicó José Luis de la Cruz Gallegos, investigador del Tecnológico de Monterrey. El Índice de actividad económica de EU Chicago, Estados Unidos (29 junio 2009).- La actividad económica estadounidense cayó en mayo, en niveles consistentes con la continuidad de una recesión severa, mostró este lunes un informe de la Reserva Federal de Chicago. El índice sobre la actividad económica nacional cayó a -2.30 el mes pasado desde una lectura revisada a -2.27 en abril, reportada inicialmente como -2.06. El índice se mantiene en terreno negativo, indicando un crecimiento económico inferior a la tendencia, desde hace 21 meses. Sin embargo, un promedio de 3 meses, que suaviza la volatilidad mensual, mejoró por cuarto mes seguido, lo que sugiere que enero habría marcado el punto más bajo de la actual recesión. Advierte BIS sobre planes de estímulo Basilea, Suiza (29 junio 2009).- Las iniciativas para estimular el crecimiento podrían causar sólo un repunte temporario pero luego un largo estancamiento debido a que no se está presionando en forma suficiente a los bancos para que arreglen sus problemas subyacentes, dijo este lunes el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por sus siglas en inglés). "Un riesgo significativo, por lo tanto, es que el actual estímulo lleve sólo a un repunte temporario del crecimiento, seguido de un estancamiento prolongado", dijo el BIS. En su reporte anual, el BIS, que actúa como un foro para los principales bancos centrales del mundo, dijo que si bien las autoridades habían tratado de frenar los fuertes declives de la producción económica, todavía existía un interrogante abierto sobre si el estímulo conduciría a una recuperación sostenida. Ponen trabas a inversiones extranjeras Silvia Olvera Ciudad de México (29 junio 2009).- A pesar de que tienen menos trabas que las empresas mexicanas, las compañías extranjeras instaladas en México también deben sortear obstáculos gubernamentales para mejorar su competitividad. Y ello, sin contar los problemas derivados de la crisis económica. Representantes comerciales foráneos lamentaron que el Gobierno, en vez de fomentar la inversión, ponga trabas burocráticas. Yuko Nakamura, asesora económica de la Embajada de Japón en México, afirmó que en algunos países asiáticos existen incentivos fiscales para empresas nuevas, las cuales comienzan a pagar impuestos hasta que tienen dos años de operación. Advierten regresivo IVA en alimentos Ernesto Sarabia Ciudad de México (29 junio 2009).- La eventual imposición de una tasa de IVA de 15 por ciento en alimentos y medicinas sería un cambio regresivo, pues el mayor efecto recaería en las familias de menores ingresos y la recaudación adicional sería de sólo 1.2 por ciento del PIB promedio, según especialistas. Los hogares de menores ingresos serían los más afectados al cobrarles el IVA en bienes y servicios que hoy tienen tasa cero o están exentos. Violeta Rodríguez, especialista del Instituto de Investigaciones Económicas de la UNAM, explicó que el impuesto es dinámicamente regresivo, porque la carga sobre los ingresos va subiendo proporcionalmente más, en el tiempo, para las familias de menores ingresos y bajando más para las familias de mayores ingresos. Percibe Principal desafíos en mercado Sandra Reyes Ciudad de México (29 junio 2009).- El futuro de la industria de fondos de inversión en México es desafiante y con retos importantes, dijo Roberto Cano, director general de Principal Fondos de Inversión. En entrevista, el directivo, que administra activos por 6 mil 845 millones de pesos, consideró que la misma crisis está marcando algunos posibles rumbos, y esto comienza a acentuarse en otros países. "La industria en el mundo tiende a especializarse entre quienes asesoran y distribuyen los fondos de inversión y quienes se dedican a su fabricación y gestión de inversiones; los primeros tienen el reto de conocer mejor al cliente y entender sus necesidades, los segundos de dedicarse a la toma de decisiones e inversiones de cada fondo. Revierte BMV pérdidas y sube 0.16% Sandra Reyes Ciudad de México (29 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) subió 0.16 por ciento, impulsada por los títulos de alta bursatilidad, en un mercado atento a los altibajos en los mercados en Estados Unidos. El principal índice bursátil se ubicaba en 24 mil 503.10 puntos, con un escaso volumen previo al inicio del periodo vacacional de verano y al fin de semana largo en Estados Unidos. El volumen de operación es de 47 millones de acciones con un importe de mil millones de pesos. Entre las acciones con mayores ganancias resaltan GEO B, con 3.30 por ciento; VITRO A, con 3.09 por ciento y HOMEX *, con 3.06 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.28 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (29 junio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias registra descensos y se ubica en su nivel más bajo en el mes de junio, por una serie de factores que han apoyado una entrada de flujos al mercado. Uno de los factores que ha apoyado el descenso de la divisa verde es la decisión de la Fed en extender el plazo de la línea "swap" hasta el 1 de febrero de 2010 con Banxico. Hoy, la divisa estadounidense se compra en 12.87 pesos y se vende en 13.28 pesos, 2 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. Baja AIE previsión de demanda petrolera Londres, Gran Bretaña (29 junio 2009).- La Agencia Internacional de la Energía (AIE, por sus siglas en inglés) revisó fuertemente a la baja este lunes su pronóstico de demanda de petróleo a mediano plazo, diciendo que existe la posibilidad de una mayor contracción. Sin embargo, la agencia agregó que si bien la amenaza de un

racionamiento de la oferta ha disminuido, no ha desaparecido. Basado en un escenario de mayor crecimiento económico, el grupo que aconseja a 28 naciones desarrolladas predijo que la demanda del producto crecería 0.6 por ciento, o 540 mil barriles por día (bpd) en promedio, entre 2008 y 2014, llevando la demanda de 85.8 millones de bpd a 89 millones de bpd. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71866.html> Desempleo en EU en su peor nivel histórico Ixel Yutzil González La fuerte desaceleración de la actividad económica por la que atraviesa el mundo ha incrementado el desempleo a niveles no vistos en décadas; en Estados Unidos, origen de la actual crisis, la tasa de desocupación de junio previsiblemente tocará su mayor nivel en 26 años. El Departamento del Trabajo de ese país difundirá esta semana la tasa de desempleo de junio, prevista en 9.6%, es decir, por arriba de la tasa de 9.4% registrada en mayo. El consenso de analistas económicos estima que en el sexto mes de este año se perderán 350 mil puestos de trabajo, cifra inferior a la caída de 345 puestos reportada en mayo, lo que apoya la percepción de que la recesión económica está tocando fondo. A este respecto, la semana pasada la Reserva Federal estadounidense (Fed) señaló que la actividad económica se mantiene débil, pero que muestra algunos signos de estabilidad, pues se ha desacelerado el ritmo de caída en algunas actividades económicas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71882.html> Baja exportación de manufacturas La industria manufacturera mexicana perdió casi 25 mil millones de dólares en exportaciones en los primeros cinco meses del año, como consecuencia de la crisis en Estados Unidos, lo que impacta sus planes de inversión y su capacidad para conservar empleo. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) informó que de enero a mayo de 2009 las exportaciones manufactureras registraron una caída de 26% respecto a igual lapso de 2008, la mayor desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). "En los primeros cinco meses del año las exportaciones manufactureras perdieron 24 mil 940 mdd, respecto al mismo lapso de 2008. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71883.html> CEESP pide mejorar competitividad La situación del país no mejorará sustancialmente en el mediano y largo plazos mientras no se tomen acciones más decididas en materia de competitividad, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Consideró que los resultados que dio a conocer el World Economic Forum (WEF) sobre la competitividad mundial en 2009 confirmaron que México no ha sabido aprovechar al máximo las oportunidades de mejora para lograr que el país se vuelva más competitivo. Según el ranking mundial, México ocupó el lugar 60 en competitividad en el reciente sondeo 2008-2009. (Notimex) http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_71890.html Le falta al país proyecto económico Ixel Yutzil González El deterioro del salario real en el país tiene su origen en la falta de generación de empleo y riqueza, coincidieron los investigadores del ITESM y del Colegio de México (Colmex). "El problema del país es que no hay un proyecto económico que genere mayor crecimiento, de tal forma que crezca el pastel para poder repartirlo mejor. En una palabra no generamos riqueza", dijo José Luis de la Cruz, investigador del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM). Para el académico, el país carece de una política industrial y sectorial que permita un crecimiento sostenido de la actividad económica. Además, se requiere orientar eficientemente recursos educativos y de salud, y reformar el gasto público para que éste tenga un impacto sobre el bienestar y el crecimiento. Según el académico del ITESM, los problemas de desempleo e inflación que se ocasionaron en la crisis de 1995, y en las de los 80, mermaron las capacidades adquisitivas de la población, problema que desafortunadamente no se solucionó con el control de la inflación. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/29/actividad-manufacturera-centro-eu-cae-minimo-15-anos> Actividad manufacturera en centro de EU cae a mínimo en 15 años La Reserva Federal de Chicago dijo que la actividad manufacturera en la región central de Estados Unidos cayó en mayo a su nivel más bajo en más de 15 años, por una fuerte baja en la producción de la industria automotriz. El índice sobre la actividad fabril cayó 3.1% a un nivel ajustado estacionalmente de 78.2 desde una lectura revisada a 80.7 en abril, estimada inicialmente en 81.0. El indicador tocó un mínimo desde septiembre de 1993. Frente a mayo del año pasado, la producción manufacturera del centro del país acumula una baja del 24.4%, por encima del descenso de 15.2% registrada a nivel nacional. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/29/planes-estimulo-podrian-llevar-estancamiento-bis> Planes de estímulo podrían llevar a un estancamiento: BIS Las iniciativas para estimular el crecimiento podrían causar sólo un repunte temporario pero luego un largo estancamiento debido a que no se está presionando en forma suficiente a los bancos para que arreglen sus problemas subyacentes, dijo el Banco de Pagos Internacionales (BIS, por su sigla en inglés). En su reporte anual, el BIS, que actúa como un foro para los principales bancos centrales del mundo, dijo que si bien las autoridades habían tratado de frenar los fuertes declives de la producción económica, todavía existía un interrogante abierto sobre si el estímulo conduciría a una recuperación sostenida. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/28/mexico-presidira-organismo-mundial-sobre-lavado-dinero> México presidirá organismo mundial sobre lavado de dinero México asumirá la Presidencia del Grupo de Acción Financiera sobre Blanqueo de Capitales y el Financiamiento al Terrorismo (GAFI) para el periodo 2010-2011, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). "La aprobación para que México asuma la Presidencia de GAFI representa un reconocimiento internacional al esfuerzo que ha puesto el Estado mexicano en la prevención y el combate al lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo". A su vez, señala la dependencia, la distinción refuerza el compromiso de las principales autoridades involucradas en la prevención y el combate al lavado de dinero y el financiamiento al terrorismo, a no reducir los esfuerzos para alcanzar niveles más altos de eficacia en estas materias. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/29/crudo-apunta-us70> Crudo apunta los US\$70 Londres.- El petróleo trepaba hacia los US\$70 el barril, luego de que el principal grupo militante de Nigeria dijo que atacó una plataforma de Royal Dutch Shell, lo que contrarrestaba un informe bajista de la Agencia Internacional de la Energía (AIE). El Movimiento para la Emancipación del Delta del Níger (MEDN) dijo en un comunicado enviado en un correo electrónico que atacó a las 02:30 GMT la plataforma Forcados que Shell tiene en el estado Delta de Nigeria, el mayor productor africano de crudo. No hubo en forma inmediata una confirmación independiente, pero Shell afirmó que interrumpió parte de su producción en el oeste de ese estado mientras investiga los reportes de ataques en dos pozos del yacimiento Estuary. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/internacional/2009/06/29/%E2%80%9Ccasombroso%E2%80%9D>

proteccionismo-eu-china “Asombroso”; proteccionismo de EU: ChinaPekín.- La tercera investigación estadounidense en 10 días, la cual podría derivar en la imposición de aranceles a las importaciones de acero desde China, es una asombrosa señal de proteccionismo comercial, dijo el lunes el Ministerio de Comercio de China. El Departamento de Comercio de Estados Unidos abrió una investigación el 26 de junio sobre si China había ejercido dumping o había subvencionado las rejillas de alambre que se venden en el mercado estadounidense, tras una investigación similar sobre el alambre de tensión y las mayas de acero en la semana previa, dijo el ministerio chino. "La frecuencia de los casos y la fuerza de su orientación han asombrado a China", dijo la entidad en un comunicado publicado en su sitio web. "La industria china está extremadamente insatisfecha y el Gobierno chino está gravemente preocupado", agregó. La

Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/29/index.php?section=economia&article=032n1eco> El desplome automotriz amenaza con la quiebra a varios estadosVíctor CardosoEl desplome del sector automotriz mexicano durante 2009 arrastrará al borde de la quiebra a la economía de por lo menos una docena de entidades federativas, debido a su alto impacto en el producto interno bruto (PIB) local que, del cual, el caso de Puebla, representa 28.6 por ciento. Un amplio estudio realizado por especialistas de BBVA, basado en los últimos resultados de la industria automotriz, pronostica un desplome de 60 por ciento en la producción de vehículos, lo que provocará “al menos”; un retroceso de 1.6 por ciento en la economía nacional. Las repercusiones serán más graves en algunas entidades del país donde la participación del sector automotriz es fundamental para su supervivencia: la economía local de Chihuahua, por ejemplo, depende en 25.9 por ciento de las armadoras; la de Aguascalientes, en 21.3; la de Coahuila, en 19.6; la de Guanajuato, en 19.1, y la de Querétaro en 13.9 por

ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/29/index.php?section=economia&article=033n1eco> Inegi: cayeron 26% las exportaciones industriales entre enero y mayoErika Duarte De enero a mayo las exportaciones en el sector fabril cayeron 26 por ciento, lo que se expresó en una pérdida de 25 mil millones de dólares con respecto a igual periodo de 2008, reportan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al respecto, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) destacó que se trata de la mayor caída desde la entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte en 1994. “Las cifras son contundentes. En los últimos ocho meses las ventas al exterior de la industria manufacturera han reportado números negativos y desde diciembre del año pasado sus retrocesos han sido de dos dígitos”;

apuntó. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/29/index.php?section=economia&article=033n2eco> Economía ya apoyó con \$214 millones a 37 empresas con paros técnicosMiriam Posada GarcíaEn lo que va del año la Secretaría de Economía ha apoyado con 214 millones de pesos a 37 empresas que han recurrido a paros técnicos como estrategia para preservar el empleo. Se trata de compañías que se concentran en la industria automotriz, en el sector electrónico y metalúrgico, entre las que destacan Volkswagen, Río Bravo, Alambrados y Circuitos Eléctricos, General Motors y Sensata Technologies, por ser las que han recibido más recursos del gobierno federal. De acuerdo con información del Programa para el Desarrollo de las Industrias de Alta Tecnología (Prodiat), hasta el 25 de junio pasado la Secretaría de Economía ha entregado 214 millones 917 mil 858 pesos a través de 72 partidas para 37 compañías que se inscribieron a este programa de apoyo al empleo impulsado por el gobierno, como medida para hacer frente a la crisis por la que atraviesa el país.